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國務院部署青海三江源生態保護
香 港 文 匯 報 訊

據中新社昨日報道，
中國國務院總理李克
強18日在北京主持
召開國務院常務會

議，部署推進青海三江源生態保護、建設甘肅省國
家生態安全屏障綜合試驗區、京津風沙源治理、全
國五大湖區湖泊水環境治理等一批重大生態工程。
會議通過《青海三江源生態保護和建設二期工程

規劃》，要求在總結經驗的基礎上，將治理範圍從

15.2萬平方公里擴大至39.5萬平方公里，以保護和
恢復植被為核心，將自然修復與工程建設相結合，
加強草原、森林、荒漠、濕地與河湖生態系統保護
和建設，從根本上遏制生態整體退化趨勢。
當中通過的《甘肅省加快轉型發展建設國家生態
安全屏障綜合試驗區總體方案》指出，要突出水資
源節約集約和合理利用，促進產業結構優化、人口
有序轉移，加強生態保護建設與環境綜合治理，在
主體功能區規劃實施、集中連片特困地區區域發展
與扶貧攻堅等方面不斷取得突破，構築西北乃至全

國的生態安全屏障。

鼓勵民資參與治沙造林
會議聽取了京津風沙源治理工程匯報。鼓勵各類
社會主體投資治沙造林，凡達到技術標準的，均可
享受相關補助。統籌推進防護林更新改造，在河北
張家口壩上地區開展試點。嚴厲打擊和查處亂砍、
亂墾、亂牧、亂挖及亂用水資源等違法行為。支持
地方大力發展沙產業和林下經濟。努力實現生態改
善、農民增收。

會議通過《水質較好湖泊生態環境保護總體規
劃》，要求在開展重點流域水污染防治、集中治理
水質較差湖泊的同時，對東北、蒙新、青藏、雲貴
和東部五大湖區水質較好湖泊進行分區保護，做好
相關規劃銜接，調整流域產業結構和佈局，加強入
湖河流污染防治，建設和修復流域生態，有序推進
湖泊休養生息。
是次會議強調，加強生態保護和建設，不僅要加

大政府投入，更要用改革的辦法，積極探索，創新
方式，着力構建生態保護、經濟發展和民生改善的
協調聯動機制，生態補償的長效機制和多元投入的
投融資機制，確立推動科學發展的正確導向和考核
評價機制，使重大生態工程建設任務切實落到實
處、見到實效，提高經濟社會可持續發展能力。

粵H7N9禽流感病例增至5宗
陽江再確診患者 專家稱不能斷定已發生疫情

央行網站疑遭比特幣玩家攻擊
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香港文匯報訊（記者 敖敏輝、李璐 廣州報

道）H7N9禽流感在廣東有蔓延發展的趨勢，

陽江繼前一日報告一宗H7N9禽流感患者後，

昨日該市再確診一宗患者。至此，廣東H7N9

禽流感病例增至5宗。其中，惠州1宗，東莞

2宗，陽江2宗。另加上香港已出現兩宗感染

個案（內地傳入），令整個珠三角地區，自

11月初以來，1個多月內確珍7宗病例。專家

指出，目前廣東H7N9禽流感仍屬散發狀態，

並不能斷定已發生疫情。

浙四部門聯手嚴打製售病死甲魚
香港文匯報訊 據中新社昨日報道，浙江省食安

辦發佈消息指，浙江省食安辦、省公安廳、省海洋
與漁業局、省食品藥品監督管理局四部門於17日聯
合發佈《關於開展非法收購、銷售病死甲魚及甲魚
骨整治工作的通知》，嚴厲打擊製售病死甲魚犯罪
行為。
浙江海寧和平湖等地公安機關近期破獲非法收購

病死甲魚骨冒充藥材倒賣案件，幾十噸經加熱熬
製、化學腐爛得來的病死甲魚骨流入市場。國家藥
典規定，鱉甲等甲魚骨作為中藥材必須現殺取用，
病死甲魚骨不僅藥效打折，而且還可能因染有致病
菌危害中藥安全。
《通知》要求，要進一步加強對甲魚養殖場

（戶）生產監管，加大無害化處理設施建設投入並
保障運行經費，加強甲魚無害化處理排查、整治和
執法，嚴防病死及死因不明甲魚及甲魚骨等流入市
場。食品藥品監管部門表示將按照《通知》規定，
加強對食品流通消費市場的監管，督促生產經營單
位杜絕使用病死甲魚作為食品原料。公安機關將會
同漁業、工商、藥監等有關部門，嚴厲打擊製售病
死甲魚犯罪行為。

川大副校長安小予涉嚴重違紀
香港文匯報訊 據中新社昨日報道，四川省紀委

昨日對外發佈消息指，四川大學黨委常委、副校長
安小予涉嫌嚴重違紀，目前正接受組織調查。
安小予是河北人，1969年2月參加工作，2009年
9月任四川大學黨委常委、副校長，分管學校後勤
基建工作。安小予曾任四川大學校長助理、新疆大
學副校長（援疆）。安小予所在的四川大學由原四
川大學、原成都科技大學、原華西醫科大學三所全
國重點大學合併而成，為75所教育部直屬高校之
一，是中國「985工程」和「211工程」重點建設高
校。據了解，安小予長期分管四川大學的基建、後
勤業務，也是佔地3000餘畝的四川大學新校區的主
要工程負責人。

香 港 文 匯 報 訊
（記者 鄭忠成、張
華） LOFT49、 A8

藝術公社、樂富·智匯園、唐尚433、絲聯
166等在運河南端的拱墅區到處可見這些藝
術與產業的成功結合體。全區文創產業達百
億產值，並以每年超過20%的速度增長。文
化創意產業是一種新興產業模式，企業建立
初期會有很多顧慮。為此拱墅區結合自身發

展特點出台了《關於扶持激勵文化創意產業
發展的政策意見》，扶持文創企業持續健康
有序發展。

新設文創企業享三年鼓勵政策
拱墅區每年設百萬專項基金對園區內文創

企業進行資助、獎勵與配套資金扶持。《意
見》中表示，拱墅區對新設的文創企業，區
貢獻連續三年在30萬元以上，拱墅區將每

年按貢獻的50%予以資助。首次區貢獻達到
500萬元和1000萬元的企業，拱墅區將按貢
獻的3%和5%給予獎勵，第二年起連續兩年
區貢獻保持20%以上增長的，拱墅區再按新
增貢獻部分予以一定比例的額外獎勵。拱墅
區為鼓勵文創企業做大做強，對區內上市文
創企業按《關於促進企業上市的實施意見》
予以資金獎勵。

設百萬獎金鼓勵文創企業資格認定
拱墅區設重金獎勵區內文化創意企業的資

格認定。區內的文化創意企業，經認定為國
家級文化創意產業園的，拱墅區將獎勵園區
管理機構100萬元；經認定為省級文化創意
產業園的，將予以獎勵30萬元；除此之
外，市級、區級資格也將分別獲得10萬和5
萬元資金獎勵。
影視、動漫遊戲產業是拱墅區重點扶持行

業之一。區內文化創意企業通過審查的原創
性影視、動畫作品，在中央台、市級以上電

視台首次播出的，每部作品分別給予20萬
元、5萬元的獎勵；電影作品在國內影院首
播，每部也將獲得20萬元獎勵。除了資金
扶持和獎勵基金外，拱墅區還幫助文創企業
緩解融資難
度、加強人
才 扶 持 力
度、增強企
業品牌意識
和鼓勵企業
自 主 創 新
等。

拱墅設重金扶持文創企業發展

北京將試驗「人工消減霧霾」
香港文匯報訊 據新京報報道，
前日在全市氣象現代化工作會議上，
北京市副市長林克慶表示，北京將
展開人工消減霧霾科學試驗，為大
氣污染防治提供氣象科學依據。
此前，中國氣象局也印發了
《貫徹落實（大氣污染防治行動
計劃）實施方案》，要求到2015
年，全國各地氣象部門形成人工
影響天氣改善空氣質量作業能
力，在重污染天氣條件下能夠採
取可行的氣象干預措施，如人工
催雨等以消減霧霾。

須有降水形成的條件
中國氣象局人工影響天氣中心
負責人郭學良曾表示，人工影響

天氣消減霧霾的主要方式是人工
增雨和人工消霧。人工增雨對清
除霧霾有較好的效果，但前提是
必須有降水形成的條件。
郭學良還曾表示，如果達不到

氣象條件，只能通過物理辦法來
消霧。在北京、四川等地，曾做
過一些消霧的科研試驗，即用液
氮等製冷劑，使霧滴變成冰晶掉
落地面。但他也表示，消霧尚未
成為氣象部門的常規業務工作，
且只能在局地實行。林克慶透
露，目前北京氣象觀測站都面臨
高層建築阻擋等環境影響。今後
兩年，將新增氣象自動觀測站200
個以上，人工氣象觀測站全部達
到國家基準站標準。

武漢垃圾焚燒飛灰毒過砒霜900倍
香港文匯報

訊 據新華網
報道，武漢市
被 5所違規的
垃圾燃燒發電
站所圍繞，每
天產生垃圾焚
燒 飛 灰 600
噸，均未按國

家有關規定處理，對居民的身體健康造成巨大
的影響，其毒性是砒霜的900倍。
鍋頂山垃圾焚燒發電廠地處武漢市二環和三環

線之間，距離漢江僅僅1.5公里，距離漢陽區王家
灣商圈僅僅3公里，而距離最近的居民樓與廠區僅
僅相隔幾十米的距離。這座垃圾焚燒廠和芳草苑小
區幾乎只有一路之隔，廠區和小區之間的直線距離
不超過100米，在小區裡，可以清楚看到廠區的煙

筒依然在冒着黃黑色煙。雖然居民多次向政府部門
反映反對建垃圾焚燒廠，但事與願違。周邊居民指
氣味很臭和刺鼻，窗戶從來不能開。有人指區裡很
多的孩子出現了不同程度的呼吸道疾病以及過敏性
的皮膚病。

廢物焚燒排放二噁英
垃圾焚燒的過程中，會產生「二噁英」，是國
際公認的一級致癌物，常以微小的顆粒存在於大氣、
土壤和水中，其毒性是砒霜的900倍。二噁英一旦
進入人體，可以損害多種器官和系統，並從此長期
積蓄在體內，最終致癌。國家《危險廢物焚燒污染
控制標準》明確規定，集中式危險廢物焚燒廠不允
許建設在人口密集的居住區、商業區和文化區。國
家環保部公開通報了全國72家污染企業名單，武
漢博瑞能源環保有限公司也就是鍋頂山垃圾焚燒廠
名列其中。

■■專家提醒市民應盡量避開活禽專家提醒市民應盡量避開活禽，，
不要自行宰殺家禽不要自行宰殺家禽。。圖為內地一活圖為內地一活
禽批發市場禽批發市場。。 資料圖片資料圖片

■■廣東省衛計委指活禽經廣東省衛計委指活禽經
營市場需一天一清洗營市場需一天一清洗。。圖圖
為日前深圳檢出為日前深圳檢出HH77NN99禽禽
流感病毒檔口流感病毒檔口。。 新華社新華社
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香港文匯報訊（記者 陳廣盛 ) 江
西出現全球首宗人類感染 H10N8 禽流
感個案，患者已經死亡。特區食物及衞
生局局長高永文表示，根據病毒的基因
圖譜顯示， H10N8病毒基因暫時全是
禽鳥基因，人傳人的機會很低。
微生物學專家則表示H10N8病毒一向

存在於水鳥，若變種有能力在雞隻間傳
播，將來可能有更多人類感染個案，專

家又指 H10N8 屬低致病性，
家禽未必會發病，要找源頭會
更困難。

高永文表示，衞生防護中心已經接獲
內地通報，江西出現人類感染H10N8禽
流感的個案。他說，H10N8病毒之前都
是在水鳥或水鳥棲息的環境中找到，目
前對人類感染的情況掌握不多，而根據
病毒基因分析，病毒基因暫時全是禽鳥
基因，因此人傳人機會較低。他又再次
提醒，目前大部分的人類感染禽流感個
案都有家禽接觸史，市民切勿接觸禽
鳥。

暫難評估有否變異
中大醫學院院長陳家亮估計，H10N8

禽流感爆發機會不高，中大的傳染病及
微生物學家與衛生防護中心會密切留意
事態發展，他認為市民毋須過度憂慮。

他又說，H10N8是罕有的個別例子，相信今次傳
播同候鳥遷徙有關。港大微生物學系講座教授袁
國勇亦指，暫時未有足夠流行病學證據，對
H10N8作合理風險評估，要待基因排序有結果後
才能了解有否存在變異，但按現時情況估計，今
次都是散發性病例，市民不用太過憂慮。袁國勇
強調，目前香港最需要把關的，仍然是從活雞進
口層面，防範H7N9禽流感。中大微生物學系主
任陳基湘則指 H10N8 病毒以往是在水鳥及濕地
存在，屬於低致病性，禽鳥感染後不會大規模病
發死亡，但他擔心，由於 H10N8 是低致病性病
毒，家禽未必會發病，要找源頭會更困難。

香港文匯報訊 據中新社報道，中國央行網站昨日下午疑
遭比特幣玩家攻擊，出現間歇性登陸困難。中國央行相關人
員表示，自當天下午起確實陸續收到有反映稱網站登陸困難，
對此央行會通過後台技術人員確認查證相關情況。
央行昨日未證實官方網站登陸困難是否因為被「黑」，

以及這一事件是否與比特幣玩家有關。
比特時代網站昨日發佈通告，強烈譴責這些攻擊央行網

站的黑客，稱「我們網站也曾多次被DDOS攻擊。不管怎
麼樣，這樣的攻擊是不合理且不合法的」。當天下午5時
前後陸續有負責央行新聞的媒體記者及網友反映，央行網
站無法登陸，當晚6時左右情況已經好轉。但截至18日晚9
時左右，記者幾次嘗試登陸央行網站均發現，雖可順利打
開網站首頁，但閱讀內文卻相當不易，多次顯示「無法顯
示該網頁」。特別是12月5日所發「中國人民銀行等五部
委發佈《關於防範比特幣風險的通知》」一條，記者在20

分鐘內嘗試數十次後才得以打開鏈接。

疑有部分玩家無法兌現
分析認為，中國央行近期連續對比特幣出監管重拳，可

能使得部分比特幣玩家做出過激反應。12月5日，中國央
行聯合五部委發佈《關於防範比特幣風險的通知》，明確
比特幣是一種特定的虛擬商品，不具有與貨幣等同的法律
地位，不能且不應作為貨幣在市場上流通使用。
日前，央行約談國內第三方支付公司支付寶和財付通

等，明確要求其不得為比特幣交易網站提供託管、交易等
業務；對於存量款項，可在春節前完成提現，不得發生新
的支付業務。目前支付寶、財付通已關閉比特幣等虛擬貨
幣交易窗口。國內兩大比特幣交易平台BTCChina和OK-
Coin昨日宣佈暫停人民幣充值，導致一些比特幣玩家排隊
等待提現。受一系列消息影響，比特幣最大跌幅近四成。 ■中國央行網站疑被比特幣黑客攻擊。 網上截圖

最新發現的這名患者為62歲的男性梁某，家住陽江市
江城區埠場鎮，患病前有禽類接觸史。梁某15日到

醫院門診就診，目前在陽江市公共衛生醫院住院治療，
病情危重。該市前一日報告的當地首例患者張某，亦為
江城區人，兩者是否存在接觸及相互感染的情況備受關
注。經衛生部門調查後，2宗病例均為散發病例，無流行
病學關聯。
另一方面，當地首位患者、65歲的張某與其丈夫共同居

住在江城區黃牛山一帶，夫妻兩人均為退休醫務人員，此
前並無心肺疾病。11月30日，張某到江城區崗列木賴市場
活雞檔購回12隻活雞回家，其中8隻圈養在自家樓頂陽台，
4隻送給女兒家飼養，患者每天餵養雞和清掃雞舍。而18日
通報的患者梁某，一周內也多次接觸活禽。

新增個案並未脫離危險期

由於病情較為嚴重，張某17日下午轉診至廣州醫科大
學第一附屬醫院（廣州市呼吸病研究所）。目前，患者
並未脫離危險。同時，所有密切接觸者送檢樣本檢驗結
果顯示，均為陰性，無異常情況。據悉，新增的患者梁
某病情亦較為危重，院方將根據情況，決定是否送往廣
州救治。廣東省委書記胡春華、省長朱小丹先後作出批
示，要求衛生部門全力做好防控工作，並救助患者。
政府派出督查組展開H7N9禽流感防控工作，對禽類

養殖和經營管理情況、醫療機構人感染H7N9禽流感防治
情況進行督查。重點檢查活禽經營市場「一天一清洗、
一周一大掃除」及「輪流休市一天，全面清潔消毒」等
措施的落實情況，醫療機構神經氨酸抑制劑等抗病毒
藥品採購及使用情況、病例篩查及排查情況等。

冬春爆發禽流感風險相對大
在前日下午舉行的全省人感染禽流感防控工作會議上，

廣東省疾控中心專家組評估認為，廣東發生散發人感染H7N9
禽流感病例的風險極高，全省各地均隨時可能有病例發生，
珠三角地區尤其需要關注。對此，廣東省衛計委主任陳元

勝強調，
對 有 發
熱、明顯
流感樣症
狀及有禽
類接觸史者，各地一定要在發病48小時內盡早足量使用達
菲等神經氨酸抑制劑治療。若因使用達菲不及時導致病情
延誤，將嚴肅追究醫院領導和當事醫生的責任。
正在陽江指導防疫工作的廣東省疾控中心首席專家何

劍峰表示，冬春爆發禽流感風險相對大，冬季甚至更高
一些。禽流感病毒遇高溫容易被殺死，但進入低溫天
氣，病毒存活期較長，居民接觸並感染的幾率增大。他
又指冬季是候鳥活動活躍期，攜帶的病毒在一地傳播
後，極易在一定範圍內導致多人感染。不過他強調，目
前廣東H7N9禽流感仍處於散發狀態，並未出現疫情。當
前要特別做好活禽交易市場的清潔、防疫工作，因為病
毒多在 這些區域存在。截至目前，內地出現的H7N9禽
流感個案，都有過活禽接觸史。專家提醒，居民應盡量
避開活禽，不要自行宰殺家禽。

■武漢垃圾燃燒發電站旁邊就
是民居。 網上圖片


